

Prevén el 1 de junio resultados de Corte

NADIA ROSALES

El INE prevé emitir, el mismo día de la jornada electoral del 1 de junio, los resultados de los cómputos totales correspondientes a los aspirantes a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Pese a que el órgano aún no cuenta con el tiempo estimado que se utilizará para el conteo de los nueve votos por cada boleta y aún evalúa la logística y trabajos de operatividad, la Presidenta del Instituto, Guadalupe Taddei, informó que se han fijado ese propósito.

“Lo primero que tendremos que hacer es la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Lo que tenemos como propósito es que el mismo día de la elección tengamos la posibilidad de dar resultados, al menos de la Corte”, dijo en conferencia de prensa.

Taddei indicó que el organismo trabaja en determinar cuántos grupos necesitará para llevar a cabo este conteo y en qué horarios ocurrirá, para luego estimar tiempos por cada boleta.

“Este tipo de situaciones, que son logísticas y de operatividad para poder decir, en dos, en tres o

cuatro horas tendremos”, declaró.

El tiempo se determinará a partir de ejercicios, donde se contemplen nueve cómputos por boleta y así estimar la productividad de cada grupo de trabajo, abundó.

Para la elección judicial se eliminó la ciudadanía del conteo de los votos, es decir, ya no lo llevarán a cabo los funcionarios de casilla y no habrá un PREP con resultados preliminares, sino que será el personal del INE, en las juntas distritales, quien será encargado de llevarlo a cabo, con fecha de inicio el mismo día de la elección.

Los candidatos tampoco contarán con un representante durante este conteo, tal cual sucede en las elecciones del Ejecutivo y Legislativo, al no estar propuestos por partidos.

Para reponer la representación, el sistema de cómputo se podrá observar en todo el País.

“El sistema es transparente para la población debido a que lo sui géneris de esta elección es que no hay representación de nadie en las casillas, por lo tanto tendremos que cuidar esa representación de todos en lo público del sistema de cómputo”, añadió Taddei.

Desafíos

Para la elección judicial de junio próximo:



- El INE aún no cuenta con el tiempo estimado que se utilizará para el conteo de los nueve votos por cada boleta.
- Evalúa aún la logística.
- El tiempo se determinará a partir de ejercicios, donde se contemplen nueve cómputos por boleta.
- Se eliminó la ciudadanía del conteo de los votos.
- No habrá un PREP con resultados preliminares.
- Será el personal del INE quien realice el conteo de la votación.
- El avance del conteo se podrá consultar en todo el País en tiempo real.

INE: en la elección judicial no habrá conteos rápidos

Sólo para ministros podrían darse resultados preliminares, dice Taddei

LILIAN HERNÁNDEZ Y
JESSICA XANTOMILA

La noche del primero de junio, día de la jornada electoral judicial, podría haber resultados preliminares de los votos para los ministros de la Corte, aunque todavía está en duda si el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá capacidad operativa para ello, informó Guadalupe Taddei.

Al término de la sesión extraordinaria de ayer, la consejera presidenta explicó que el cómputo de los sufragios será "total", es decir, no habrá conteos rápidos ni avances preliminares.

"Estamos cambiando algunas concepciones de lo que es el cómputo; de entrada, es total, no vamos por uno en la casilla y después en el Consejo Distrital, a partir de solicitudes de recuento o recuento total; vamos por el cómputo total desde el inicio y lo primero que deberemos hacer es lo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ¿Qué es lo que tenemos como propósito? Que el mismo día de la elección tengamos la posibilidad de dar resultados, al

menos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación", admitió.

También aceptó que no podrán corregir los errores que tendrán algunas boletas del proceso judicial, como la aparición del nombre de una candidata que declinó una semana después de que se imprimieron.

Sin embargo, explicó que en el caso de jueces y magistrados de circuito, el INE está haciendo "una atención casi personalizada" para verificar sus datos, al igual que los de magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial; de estos últimos tienen hasta el sábado para hacer las adecuaciones y enviarlas a impresión.

A la pregunta sobre los actos anticipados de campaña de las tres ministras en funciones de la Corte (Lelia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz), Taddei hizo un llamado a todos los aspirantes a ser prudentes, pues las campañas empiezan hasta el día 30. "El llamado es justo a que guardemos la calma, a que tengamos la prudencia y la paciencia para que en los tiempos correctos estemos actuando como establece este Consejo General", subrayó.

Finalmente, la titular del INE co-

mentó que ya sostuvo una reunión con los titulares de las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana y de Gobernación, Omar García Harfuch y Rosa Icela Rodríguez, respectivamente, para abordar el tema de la seguridad, por lo que en los próximos días se firmará el convenio respectivo.

Durante la sesión de ayer, el Consejo General del INE tuvo conocimiento del informe donde se da cuenta de que los organismos públicos locales de Colima, San Luis Potosí y Zacatecas se encuentran en una situación crítica, pues no han recibido recursos adicionales para la organización de las elecciones judiciales.

Por otro lado, el diputado Guillermo Santiago Rodríguez tomó protesta ante el INE como representante de Morena, en sustitución de Sergio Gutiérrez Luna.